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1. Objectif
Apprendre à accorder les noms et les adjectifs au pluriel, en respectant les règles d’orthographe françaises.
2.  Règles générales
Nom au pluriel :
➡ On ajoute -s à la fin du nom (sauf exceptions).
	Singulier
	Pluriel

	une chaise
	des chaises

	un livre
	des livres

	le stylo
	les stylos


Adjectif au pluriel :
➡ On ajoute aussi -s (accord avec le nom qu’il décrit).
	Singulier
	Pluriel

	un petit garçon
	des petits garçons

	une belle maison
	des belles maisons

	un vieux livre
	des vieux livres



3.  Accord complet (nom + adjectif)
L’adjectif s’accorde en genre et en nombre avec le nom :


	Masculin singulier
	Masculin pluriel

	un chat noir
	des chats noirs

	Féminin singulier
	Féminin pluriel

	une robe rouge
	des robes rouges



4. Exceptions et cas particuliers
Noms en -al → pluriel en -aux
	Singulier
	Pluriel

	un animal
	des animaux

	un journal
	des journaux

	Commercial 
	Commerciaux 


Exceptions (restent en -als) :
· des bals (baux → faux),des festivals (festivaux → faux),                                                              des récitals (récitaux → faux), des carnavals (carnavaux → faux),
 Noms/adjectifs en -eau, -au, -eu → ajoutent -x
	Singulier
	Pluriel

	un bateau
	des bateaux

	un jeu
	des jeux

	un manteau chaud
	des manteaux chauds


Exceptions (ajoutent -s seulement) :
· pneus (pneux→ faux), bleus  (bleux → faux), landaus (landaux→faux)
 Les adjectifs de couleur composés
· Si la couleur est composée (ex : bleu clair, vert foncé), pas d’accord au pluriel.
Exemples :
· des robes bleu clair  (pas "bleues claires" )
· des chemises vert foncé
5.  Astuce pour bien accorder
Toujours te poser la question :
➡ Le mot que je décris, est-il masculin/féminin et singulier/pluriel ?
 Ensuite, j’accorde l’adjectif selon cette information !

6.  exercice
Mets les groupes nominaux au pluriel :
1. Une voiture rouge → ___________________________
2. Un animal dangereux → ___________________________
3. Une robe bleu foncé → ___________________________
4. Un gâteau délicieux → ___________________________
5. Un journal local → ___________________________
Corrigé : Mets les groupes au pluriel
1. Une voiture rouge → Des voitures rouges
✔ nom + adjectif prennent -s
2. Un animal dangereux → Des animaux dangereux
✔ animal → animaux / dangereux reste inchangé (déjà en -x au singulier)
3. Une robe bleu foncé → Des robes bleu foncé
✔ nom au pluriel
bleu foncé = adjectif de couleur composé → pas d’accord
4. Un gâteau délicieux → Des gâteaux délicieux
✔ gâteau → gâteaux / délicieux reste pareil (déjà en -x)
5. Un journal local → Des journaux locaux
✔ journal → journaux / local → locaux

